



No ha revelado cifra de mexicanos sancionados

# EU revoca visa a 100 mil, varios de ellos, morenistas

› **ENTRE LOS FUNCIONARIOS** a los que se les rescindió el documento hay alcaldes, personal de aduanas y hasta un magistrado; gobierno de Trump justifica por causas de seguridad

› Por Claudia Arellano

claudia.arellano@azon.com.mx

**E**l Departamento de Estado de Estados Unidos anunció que desde que Donald Trump regresó a la presidencia en enero de 2025, el gobierno ha revocado más de 100 mil visas a ciudadanos extranjeros, en lo que ha sido calificado como parte de una intensificación de las políticas migratorias y de seguridad del país, y aunque el gobierno de ese país no tiene aún una especificación de las nacionalidades de las visas revocadas, al menos 50 ciudadanos mexicanos, la mayoría políticos de Morena y otros partidos, están en ese estatus.

**eldato**

**LA REVOCACIÓN** de visas forma parte de una campaña más amplia de deportaciones, de las cuales suman 605 mil, mientras que 2.5 millones salieron de forma voluntaria.

La oficina encargada de la política de visados explicó que la revocación puede ocurrir "en cualquier momento" si se detectan violaciones a las leyes o evidencias de que el titular representa un riesgo para la seguridad pública o nacional, y que las autoridades ahora implementan controles más estrictos, incluida la revisión continua de antecedentes y actividad en redes sociales.

Hasta ahora, las cifras oficiales no han detallado cuántas de estas revocaciones corresponden a ciudadanos mexicanos dentro del total de más de 100 mil.

Sin embargo, medios internacionales han reportado en meses recientes casos específicos en los que funcionarios y políticos mexicanos han tenido sus visas revocadas por parte de Estados Unidos

en acciones previas al anuncio general, como parte de esfuerzos recientes contra el narcotráfico o presuntas conductas irregulares.

Autoridades estadounidenses, por su parte, han defendido las acciones argumentando que buscan "proteger la seguridad nacional y pública" y han destacado que la revocación de visas es una herramienta legal que el país puede ejercer frente a violaciones de la ley o riesgos percibidos.

Un político mexicano de alto rango, que solicitó el anonimato, confirmó a Reuters que la medida ha impactado principalmente a integrantes de Morena, aunque también a representantes de otros partidos, sin que hasta ahora el Gobierno estadounidense haya hecho público un listado oficial ni detallado las causas específicas de cada revocación.

Expertos y exembajadores estadounidenses coincidieron en que, si bien la cancelación de visas no es una práctica nueva, nunca se había aplicado a esta escala. Anthony Wayne, embajador de Estados Unidos en México entre 2011 y 2015, señaló que la administración Trump "está encontrando nuevas formas de ejercer más presión sobre México".

Entre los casos públicos se encuentra el de Alex Tonatiuh Márquez Hernández, quien se convirtió en el primer funcionario en activo en perder su visa estadounidense.

Márquez Hernández, extitular de Investigación Aduanera de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), fue señalado por autoridades estadounidenses por presuntos vínculos con el delito de huachicol.

Investigaciones periodísticas de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad revelan que en nueve años adquirió relojes de lujo por casi ocho millones de pesos, una cifra incongruente con sus

“

**EL DEPARTAMENTO** de Estado ha revocado ya más de 100 mil visados, incluidos unos 8 mil visados de estudiante y 2 mil 500 visados especiales de personas que habían tenido encuentros con las fuerzas de seguridad por actividades delictivas"

**DEPARTAMENTO DE ESTADO DE EU**

Comunicado de prensa

ingresos. El pasado 16 de diciembre, la presidenta Sheinbaum confirmó su separación del cargo.

Otro caso es el de José Luis Dagnino, alcalde morenista de San Felipe, Baja California, quien fue retenido casi 24 horas por agentes de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) cuando se dirigía a un evento oficial en San Bernardino, California. Posteriormente confirmó la revocación de su visa, sin que se le notificaran los motivos.

En Sonora, el alcalde de Puerto Peñasco, el morenista Óscar Eduardo Castro Castro, se enteró de la cancelación de su visa al intentar cruzar a Estados Unidos junto con su esposa e hijos por la garita de Lukeville. Las autoridades estadounidenses tampoco ofrecieron explicación. Castro anunció su renuncia este 12 de enero por motivos de salud.

En Nogales, Sonora, el alcalde Juan Francisco Gim, también del partido guinda confirmó a principios de agosto la cancelación de su visa, la cual calificó como un "proceso administrativo", ase-



gurando mantener "la tranquilidad y la conciencia en paz".

En el PRI, Héctor Astudillo, exgobernador de Guerrero, informó que su visa fue revocada el 31 de julio, días después de criticar los aranceles al jitomate durante un evento público en Acapulco.

Por el PVEM, el diputado federal Mario Alberto López Hernández fue retenido hasta 12 horas en el cruce de Matamoros, Tamaulipas, con Brownsville, Texas, en septiembre pasado. Las autoridades estadounidenses no aclararon los motivos y, en un inicio, el legislador negó el incidente.

En el Poder Judicial, destaca el caso del magistrado yucateco Hernán José Vega Burgos, a quien Estados Unidos canceló la visa en febrero de este año por presuntos nexos con una red de explotación sexual.

**COMIENZAN A  
SUMAR**

Algunos de los funcionarios a los que se les ha revocado el documento.



**ALEX TONATIUH  
MÁRQUEZ  
HERNÁNDEZ**

Exjefe de investigación de la ANAM



**JOSÉ LUIS  
DAGNINO**

Alcalde de San Felipe, Baja California



**ÓSCAR EDUARDO  
CASTRO**

Excalde de Puerto Peñasco, Sonora



**JUAN FRANCISCO  
GIM**

Alcalde de Nogales, Sonora



**HERNÁN JOSÉ  
VEGA BURGOS**

Magistrado del TSJ de Yucatán